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Даты

19 ноября 1942 года  началось

историческое контрнаступление 

советских войск под Сталинградом 

Это стало традицией. Каждый год весной студенты ВолгГТУ на территории,

прилегающей к военно-историческому памятнику, проводят субботники. Так они

отдают дань памяти прославленным гвардейцам Родимцева, стоявшим насмерть,

защищая Сталинград. 

19 ноября. Ударами соединений Юго-Западного и Донского фронтов началась

наступательная операция («Уран») советских войск в Сталинградской битве.

20 ноября. Войска Сталинградского фронта перешли в наступление из р-на Сарпинских

озер, прорвали оборону противника.

21 ноября. Войска Сталинградского фронта вышли в р-н Абганерово.

23 ноября.  Подвижные соединения Юго-Западного и Сталинградского фронтов встретились

в р-не Калача, Советского и завершили окружение 6-й армии и части 4-й танковой армии

противника.

30 ноября. Главные силы войск Сталинградского фронта вышли на рубеж севернее

Котельниковского. Войска фронта сократили занимаемую противником площадь более чем

вдвое.

16 декабря. Началась Среднедонская наступательная операция войск Юго-Западного и

левого крыла Воронежского фронтов (операция «Малый Сатурн»), цель которой – разгромить

войска 8-й итальянской армии и левое крыло гр. армий «Дон».

29 декабря. Войска Сталинградского фронта освободили  Котельниковский.

30 декабря. Завершилась Среднедонская операция.

10 января. Войска Донского фронта перешли в наступление с целью ликвидации

окруженной под Сталинградом группировки противника (операция «Кольцо»).

31 января. Капитулировала южная группа войск 6-й немецкой армии.

2 февраля. Капитулировала северная группа войск 6-й немецкой армии. Завершилась
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наступательная операция советских войск в Сталинградской битве.

Краткий исторический справочник.
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Конференция

Дерзай, исследуй, побеждай! 

16 ноября подведены итоги и награждены победители XV Региональной

конференции молодых исследователей Волгоградской области по направлениям,

которые работали в ВолгГТУ. 

А этих направлений было пять: «Химия, химические процессы и технологии»,

«Машиностроение и транспорт», «Металлургия, новые конструкционные материалы и

технологии», «Программно-информационное обеспечение» и «Электронные устройства и

системы». По этим направлениям в политехе было заслушано порядка 120 докладов, всего

же в конференции участвовало около 2 тысяч школьников, студентов, аспирантов.

Напомним, что открытие научного форума молодых исследователей традиционно проходит в

техуниверситете с приглашением высоких гостей – представителей администрации области,

ректоров и проректоров вузов. Закрывается конференция и подводятся итоги с

награждением победителей в каждом из базовых вузах.

В прошедший вторник «до свидания, пятнадцатая конференция, здравствуй, шестнадцатая»

сказали в нашем вузе.

Ректор ВолгГТУ, член-корр. РАН И.А. Новаков подчеркнул в своем выступлении, что без

участия молодых наука была бы совсем другой. Иван Александрович отметил некоторые

достижения политехников, в том числе количество полученных за прошлый год патентов –

187, что более половины от количества полученных во всей области.

Председатели экспертных комиссий подвели итоги работы направлений и объявили

победителей. По каждому направлению было присуждено три благодарности, три третьих

места, два вторых и одно первое.

Владимир Ильич Лысак, первый проректор – проректор по научной работе, пожелал ребятам

новых побед, чтобы они не останавливались на достигнутом и уверенно шли к новым целям.

В заключение председатель студенческого научно-технического общества Иван Андреевич

Плешаков с удовлетворением заметил, что интерес к конференции молодых исследователей

растет, а работы победителей имеют дальнейшее признание на конференциях федерального

уровня. Он сообщил также о сроках проведения следующей конференции и о других

предстоящих молодежных научных форумах, пожелал дальнейших успехов участникам.
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Елена Гринева.
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Дни информации 

В мире книг

На прошлой неделе научно-техническая библиотека нашего вуза провела

традиционные дни информации.

Вниманию профессорско-преподавательского состава была представлена научная и учебная

литература, поступившая в библиотеку в июне – октябре, каталоги изданий, обзоры

прайс-листов и новинки издательств.

На каждом таком мероприятии, проводимом один раз в квартал, посетители могут поближе

познакомиться с одним из издательств – партнеров ВолгГТУ, которые бесплатно

предоставляют свою продукцию на время проведения дней информации. В этот раз свои

сорок новых книг продемонстрировала «Академия». Наш техуниверситет также

сотрудничает с такими крупными издательствами, как «Лань», «Юрайт», «Интеллект»,

«Дрофа» и многими другими.

Особого внимания заслужили новые электронные издания – учебники на СD-дисках, которые

завоевывают все большую популярность и среди преподавателей, и среди студентов.

Профессорско-преподавательский состав смог получить ряд консультаций библиографов НТБ

по использованию электронных ресурсов; много вопросов было о российском индексе

научного цитирования.

Подводя итог дням информации, директор библиотеки Ирина Михайловна Рамзина отметила

интерес и активность преподавателей кафедр электротехники, материаловедения,

технологии материалов, ИКС, философии, ТОНС, автомобиле- и тракторостроения, ФАХП,

ТВВМ.

– Дни информации, – подчеркнула Ирина Михайловна, – очень важное мероприятие.

Преподавателям предоставляется возможность не только познакомиться с новинками

научной и учебной литературы по каталогам, но и что называется живьем. Некоторые

издательства, с которыми мы поддерживаем теплые отношения, даже высылают сигнальные

экземпляры. Активное участие профессорско-преподавательского состава в днях

информации позволяет грамотно потратить деньги и приобрести именно те учебники,

которые соответствуют требованиям и программам политеховского образования.

Наш корр. 
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Заметки с ректората

Наши на Rusnanotech 2010 

С информацией о III Международном форуме по нанотехнологиям Rusnanotech 2010,

проходившем в первых числах ноября в Москве, выступил на заседании ректората проф.

кафедры «Оборудование и технология сварочного производства» С.В. Кузьмин, который

вместе с доц. кафедры «Химия и технология переработки эластомеров» И.П. Петрюком был

участником этого форума. Отметив высокий уровень его представительства, докладчик

подчеркнул, что перед участниками форума выступил Президент России Д.А. Медведев.

Открыл работу международного форума по нанотехнологиям зам. председателя

Правительства РФ, председатель оргкомитета Rusnanotech С.Б. Иванов. Выступавший

генеральный директор ГК «Роснано» А.Б. Чубайс рассказал о перспективах развития

нанотехнологий в России.

В рамках форума проходила выставка, на которой демонстрировалась продукция более 350

российских и зарубежных компаний из 13 стран – Австрии, Великобритании, Германии,

Израиля, США, Японии и др. Свои разработки в области нанотехнологий представили 35

российских регионов: Волгоградская, Воронежская, Ленинградская, Свердловская, Томская

области, Татарстан, Якутия и др.

Кроме нашего вуза, волгоградский регион представляли еще четыре университета и два

предприятия. По словам С.В. Кузьмина, к волгоградской экспозиции проявил живой интерес

лауреат нобелевской премии, вице-президент РАН, академик Жорес Алферов.

Ректор И.А. Новаков вкратце рассказал о своей поездке в Западночешский университет по

приглашению его коллеги профессора Йозефа Пруша. С чешским вузом политех

сотрудничает уже несколько десятков лет, и у них немало общего, в частности, оба вуза –

государственные, примерно с одинаковым количеством студентов.

Надо искать контакты с теми вузами, которые хотят с нами сотрудничать, резюмировал И.А.

Новаков.

Одним из главных в повестке дня был вопрос о совершенствовании рейтинговой оценки

деятельности ППС, по которому выступил начальник УМУ А.В. Фетисов. Докладчик подробно

рассказал об изменениях, которые предлагается внести в существующее «Положение о

рейтинговой оценке деятельности преподавателей, кафедр и факультетов ВолгГТУ». После

ознакомления было решено вынести их на рассмотрение ученого совета университета.

Светлана Васильева.
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Заседание комиссии

От конкурса до рейтинга

В четверг заседала комиссия по гуманитарному образованию и воспитательной работе под 

председательством проректора по учебной работе Р.М. Петруневой. Она огласила повестку

дня, в которой среди других вопросов значился и такой: «Обсуждение изменений в рейтинге

преподавателей, кафедр и факультетов». Впрочем, необходимости в подробном рассмотрении

этого вопроса не было, так как практически все члены комиссии уже успели ознакомиться с

изменениями, предлагаемыми для внесения в  «Положение о рейтинговой оценке

деятельности преподавателей, кафедр и факультетов ВолгГТУ». Поэтому ограничились

информацией, с которой и выступила председатель комиссии. Об итогах конкурса по

внеучебной работе со студентами между факультетами ВолгГТУ за 2009/2010 учебный год

собравшимся доложила специалист УМР Е.Г. Алехина. Работа  участников смотра-конкурса

оценивалась по 6 разделам. В результате 1-е место занял ФТКМ,  2-е и 3-е места поделили,

соответственно, МСФ и ХТФ. Вместе с тем она отметила, что, к сожалению, не все

факультеты проявили должную активность, особенно по некоторым позициям. При

обсуждении было решено высказанные замечания учесть в следующем конкурсе. О

подготовке и проведении  выпускного  вечера  специалистов, который запланирован

ориентировочно на 28 декабря, рассказала директор студенческого клуба Е.В. Хорищенко. А

ведущий социолог Е.П. Скорикова сообщила о предстоящем  25 ноября семинаре  кураторов

академических групп.
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Вопрос – ответ

Откровенный разговор  

администрации вуза со студентами

Как вы знаете, в начале ноября проходила традиционная встреча ректора ВолгГТУ,

чл.-корр. РАН И.А. Новакова со старостами академических групп. В ней, как всегда,

принимали участие проректоры университета и руководители структурных

подразделений вуза. По традиции, во время встречи старостам академических

групп раздавались анкеты, разработанные психолого-социологической службой

университета. 

Участникам предлагалось в анкетах ответить на традиционные вопросы, к примеру, о пользе

встреч ректора со старостами групп дважды в год или о произошедших изменениях в вузе

после последней встречи ректора со старостами, и другие. Также респондентам

предлагалось ответить на открытый вопрос: «Какой вопрос Вы бы хотели задать ректору, но

по каким-либо причинам не решаетесь это сделать?» И, кроме того, предлагалось написать

свои пожелания, замечания и вопросы относительно учебной, внеучебной, социальной и

прочих сфер деятельности вуза.

Как и прежде, редакция газеты «Политехник» внимательно ознакомилась с высказываниями

старост групп, указанными в анкетах, и пришла к следующим выводам. Интересы старост

заметно «выросли» – меньше стало вопросов о бытовых мелочах и больше – об организации

учебного процесса, внеучебной деятельности и т. п. Это, конечно, радует. Но огорчает то,

что больше появилось категоричности, а подчас и нетактичности в постановке самих

вопросов. Во-вторых, имеет меcто неоправданное обобщение, когда отдельные факты (чаще

негативные) подаются как система. И в-третьих, нередко встречается необоснованность

вопросов, когда авторы ссылаются на непроверенные слухи. И на это хотелось бы обратить

внимание будущих респондентов.

(Орфография вопросов авторов сохранена. Некоторые повторяющиеся вопросы объединены).

Только цифры

На вопрос: «По Вашему мнению, руководство вуза относится с вниманием к

вопросам и замечаниям, высказанным в анкетах?» ответили так:

13,3% студентов считают, что руководство вуза через газету «Политехник» отвечает на все

вопросы старост, заданные в анкетах;

24,1% – ответили, что устраняются многие недостатки, отмеченные старостами (в частности,

в организации питания, учебного процесса, социальной сферы и т.п.);

45,8% – уверены, что ректорат отвечает на многие вопросы старост, по некоторым

замечаниям принимаются меры, однако, многое остается без изменения;
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8,9% – считают, что вопросы и замечания старост остаются без внимания;

18,7% респондентов затруднились ответить.

На вопрос о пользе встреч ректора со старостами дважды в год ответили:

55,7% – встречи позволяют руководству вуза лучше узнать нужды студентов. (В

предыдущем, февральском опросе так ответили 56,4 %);

42,9% – встречи позволяют студентам понять стратегию развития вуза (ранее было 50,5 %);

38,9% – встречи позволяют студентам почувствовать себя активными участниками вузовской

жизни (ранее было 35,1 %);

11,3% – считают, что эти встречи бесполезны и ничего не дают (ранее так считали 10,9 %).
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Вопрос – ответ

Отвечает  ректор ВолгГТУ И.А. Новаков 

 Наконец-то открыли новый учебный корпус. На какие нужды будут

распределяться освободившиеся денежные средства?

– В ближайшее время усилия ректората будут направлены на обеспечение соответствующих

условий для организации учебного процесса в новом высотном корпусе (в частности, на

приобретение учебной мебели, создание санитарно-гигиенических условий, установку

средств связи, обеспечение общественного питания и т.п.).

 Большинство людей знают Вас как делового человека. Мне хотелось бы узнать о

Вас не только как о ректоре, но и как о человеке.

– С моей биографией можно познакомиться в книге «Профессора ВолгГТУ» или посмотреть

на сайте университета в разделе «Профессора».
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Вопрос – ответ

Отвечает проректор по учебной работе

А.М. Дворянкин

 Возможно ли создание Wi-Fi точек доступа в Интернет?

– Возможно. Беспроводной бесплатный доступ к ресурсам Интранет сети ВолгГТУ

планируется организовать в читальных залах НТБ в 2011 году. Беспроводной доступ в

Интернет будет платным.

 Будет ли организован бесплатный доступ в Интернет для студентов?

– Бесплатный доступ в Интернет предоставляется во время занятий по расписанию в

компьютерных классах университета. В НТБ университета организован бесплатный доступ к

базам данных научных журналов и изданий, на которые университет имеет подписку.

 Почему в А-корпусе нет вычислительной техники, пригодной для работы?

– Это неправда. Во всех корпусах имеется вычислительная техника, пригодная для

проведения учебных занятий.

 Когда будет Интернет в общежитии № 4?

– Строительство ЛВС, аналогичной той, которая в общежитии №?3, в 2010 году не

планировалось. В настоящее время имеется доступ в Интернет в читальном зале общежития.
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Вопрос – ответ

Отвечает проректор  по учебной работе 

И.Л. Гоник 

 Можно ли поступать в магистратуру (направление «Физика») с немецким, а не

английским языком? У нас в группе 3 студента, в том числе и я, изучали в школе

немецкий язык, а теперь вынуждены изучать английский. Обращалась в деканат,

мне предложили записаться на платные курсы (там занятия с 18:00 до 21:00). На 1

курсе я ходила на занятия, но сейчас не успеваю из-за 2-й смены. Знаю, что уже

поздно что-либо менять, но хотелось, чтобы для будущих студентов-физиков

выделили преподавателя по немецкому языку.

P.S. Со всего факультета на 1 курсе набиралось 10 студентов, изучавших в школе

немецкий язык. У меня есть предложение: объединить со всего факультета

«немцев» и выделить одного преподавателя немецкого языка, так наберется

группа. 

–  По сообщению декана ФЭВТ А.С.Горобцова, в магистратуру на факультете можно

поступать с любым ранее изучаемым иностранным языком, однако на этапе создания ФЭВТ,

поскольку английский язык является ключевым в IT-технологиях (все программное

обеспечение компьютерных систем создается на базе английского языка), было

рекомендовано всем студентам ФЭВТ изучение английского языка. Заведующая кафедрой

иностранных языков А.М. Митина подтверждает, что на кафедре иностранных языков

разработаны методики обучения и соответствующие учебные пособия, позволяющие

успешно изучать английский язык для профессиональных целей студентам с различным

уровнем начальных знаний. И некоторые студенты ФЭВТ, начав изучать английский язык

только в университете, занимали призовые места на олимпиадах.

 Большинство преподавателей не заинтересованы в обучении студентов, лекции

даются исключительно под запись: преподаватели диктуют текст учебников.

– Многие преподаватели нашего университета являются авторами учебников и учебных

пособий, поэтому отдельные формулировки и выводы в лекциях могут совпадать с

изложенным в учебнике. Вместе с тем в большинстве случаев преподаватель при подготовке

лекции использует многие материалы, свой опыт и т.д. Наряду с традиционной формой

изучения теоретического материала в лекционных курсах все больше преподавателей

успешно используют мультимедийные средства.
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 С чем связан повышенный контроль посещаемости в последнее время? 

– Проверки проводятся по всем направлениям организации учебного процесса с целью

повышения трудовой дисциплины как студентов, так и преподавателей. При анализе

результатов контрольных недель установлено, что низкая успеваемость студентов, в первую

очередь, связана с плохой посещаемостью студентами занятий. Надеемся, что принимаемые

меры скажутся положительно на успеваемости студентов, и результаты сессий не будут

такими удручающими.

 Преподаватель по физической культуре Н.В. Кузнецова занижает баллы, если не

платим деньги за тренажерный зал. Когда это прекратится?

– Как сообщил заведующий кафедрой физвоспитания Г.А. Ушанов, преподаватель Н.В.

Кузнецова баллы не занижает, а увеличивает тем, кто дополнительно занимается в

тренажерных залах. Положением о рейтинге на кафедре предусмотрено, что при активном

участии студентов в спортивно-массовых и оздоровительных мероприятиях преподаватель

имеет право увеличивать количество баллов, но не более, чем на десять. Эти

дополнительные баллы может получить каждый студент, даже не занимаясь в платных

группах.

 Открытие нового корпуса позволит всем студентам учиться только в первую

смену?

– В настоящее время из восьми факультетов, проводящих подготовку по дневной форме

обучения, четыре факультета обучаются во вторую смену. Введение нового корпуса позволит

увеличить количество студентов, обучающихся в первую смену. Однако некоторые группы и

далее будут обучаться во вторую смену, что связано с возможностями специализированного

лабораторного фонда.

 Почему кафедра «Технология машиностроения» не отличается пунктуальностью?

Преподаватели часто отлучаются с лабораторных работ на 20 и более минут.

– Как разъяснил заведующий кафедрой «Технология машиностроения» Ю.Н. Полянчиков,

студенты, к сожалению, не указали фамилию преподавателя, дисциплину и дату проведения

лабораторных работ, когда преподаватель отсутствовал 20 минут. Но со всеми

преподавателями проведена беседа о недопустимости нарушения трудовой дисциплины.

В случае повторения подобных ситуаций следует обращаться к заведующему кафедрой ТМС

Ю.Н. Полянчикову или в деканат машиностроительного факультета.

 Хотелось, чтобы учебный отдел распределял нагрузку равномерно на обе учебные

недели.

– Учебный отдел, по возможности, старается равномерно распределить нагрузку на обе

учебные недели, однако при составлении расписания занятий необходимо учитывать

множество факторов, в том числе занятость преподавателей и аудиторий, чередование

лекционных, практических и лабораторных занятий.

 Трудно найти свободную аудиторию вне учебы для решения проблем групп.

– Прежде чем искать аудиторию для решения проблем групп, для согласования необходимо

обратиться в учебный отдел, а далее к кураторам или в деканат.

 Почему в вузе нет бесплатной сокращенной формы обучения?

 13 / 29



19 ноября 2010 г. — № 1290(34)

http://gazeta.vstu.ru

– Подготовка в сокращенные сроки не входит в контрольные цифры приема граждан на

подготовку специалистов с высшим профессиональным образованием по специальностям и

направлениям подготовки, финансируемым из средств федерального бюджета.

 Не пойму слово «госзаказ», ведь выпускники никому не нужны и никто этого не

скрывает.

– Под словом «госзаказ» понимаются контрольные цифры приема граждан на подготовку

специалистов с высшим профессиональным образованием по специальностям и

направлениям подготовки, финансируемым из средств федерального бюджета, которые

ежегодно утверждаются Минобрнауки РФ и предварительно согласовываются с Комитетом

по труду и занятости населения администрации Волгоградской области, с региональным

объединением работодателей «Союз промышленников и предпринимателей (работодателей)

Волгоградской области» и Комитетом по образованию и науке администрации Волгоградской

области. Грамотные и квалифицированные выпускники нашего университета всегда

востребованы на рынке труда. При возникновении трудностей с трудоустройством у нас

действует центр содействия занятости студентов и трудоустройства выпускников, также в

университете регулярно проводятся ярмарки вакансий, на которых выступают руководители

и представители кадровых служб предприятий, организаций, учреждений, нуждающихся в

специалистах с высшим образованием.

 Кафедра материаловедения злоупотребляет курсами «Интенсив» с целью

выкачивания из студентов денег. 

– Занятия на курсах «Интенсив» относятся к дополнительным образовательным услугам.

Студентам только рекомендуют посещать данные занятия, чтобы более углубленно

разобраться в материале, а следовательно, повысить свой уровень знаний по различным

дисциплинам. При этом занятия на курсах устроены таким образом, чтобы студенты смогли

самостоятельно выбрать только интересующие их темы.

 Очень хотелось бы, чтобы рассмотрели проблему отсутствия большой перемены.

За 10 мин. мы не успеваем из корпуса в корпус перейти, а о том, чтобы покушать,

вопрос вообще не возникает. Булочки с чаем – гастрит! Суп и второе – здоровье и

ум! Сделайте перерыв для питания хотя бы 25 минут!

– Расписание занятий составляется таким образом, чтобы студенты переходили из корпуса в

корпус как можно реже. Но даже в случае, когда это не представляется возможным, то 10

минут для перехода вполне достаточно из-за очень близкого расположения корпусов

относительно друг друга.

Большая перемена – 30 минут после третьей пары – достаточно долго существовала в нашем

университете. Отменили ее по просьбе самих же студентов, в первую очередь студентов,

обучающихся по вечерней форме, так как их занятия в этом случае начинались в 19 часов и

заканчивались в 22 часа. В это позднее время возникают проблемы с транспортом, особенно

для студентов проживающих в дальних районах города.
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Вопрос – ответ

Отвечает пред.  профкома студентов Р.М.

Кувшинов

Почему не выплачивается материальная помощь уже полгода, а также премия за

летнюю практику (руководитель задержал справку, и 10 студентов остались без

премии)?

Почему выплаты материальной помощи производятся нерегулярно? Если у

студента 1 родитель и нет социальной стипендии, средств не хватает, а помощь в

1500 рублей раз в полгода не играет большой роли – она должна быть ежемесячной.

Почему премии за летнюю практику были некорректными суммами выданы или не

выданы вовсе? 

– Решение об оказании материальной помощи и ее периодичности принимает ректор

университета по представлению профкома студентов. Основанием служат личные заявления

и представленные документы нуждающихся студентов.

В соответствии с «Положением о стипендиальном обеспечении», утвержденном ректором и

согласованном с профсоюзной организацией студентов, материальная помощь

выплачивается студентам-бюджетникам дневной формы обучения: при рождении ребенка;

при регистрации брака; в результате смерти близких родственников; воспитывающим детей

без второго родителя; имеющим детей; из неполных семей; из многодетных семей; в иных

случаях, по ходатайству профкома студентов.

Общий объем средств, выделенных для оказания материальной помощи за 11 месяцев 2010

года, составил 6960635 руб., или 11% от общего стипендиального фонда.

В зависимости от наличия средств в стипендиальном фонде материальная помощь студентам

из неполных и многодетных семей ежегодно выплачивается один – два раза в семестр. В

2010 году она выросла с 1500 руб. до 2000 руб.

По поводу поощрения студентов за прохождение общественно полезной практики могу

сказать следующее. В 2010 году размер поощрения за ОПП, предложенный профкомом

студентов, был утвержден ректором университета и составил: за оценки «отлично» – 1500

руб.; «хорошо» – 1000 руб.
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Студенты, обратившиеся в профсоюзный комитет по вопросу общественно полезной

практики и другим вопросам, не остались без внимания. В ноябре текущего года студентам,

ликвидировавшим академические задолженности в сентябре, будут произведены выплаты за

ОПП.

Может, студенты должны получать хотя бы прожиточный минимум в качестве

стипендии? А то я голодаю.

Стипендию повысить! В медуниверситете на 1000 руб. повысили.

– Размер стипендии устанавливает Министерство образования и науки РФ. Ежемесячно в

университете выплачиваются повышенные стипендии: за особые успехи в учебной и научной

деятельности по ходатайству совета факультета – по 3 повышенные стипендии на факультет,

которые назначаются студентам после 2-х лет обучения, получившим по рейтингу 95–100

баллов; за активное участие и достигнутые успехи в научной, конструкторской и

технологической работе по итогам прошедшего календарного года обучения студентам,

получившим по рейтингу 85–100 баллов; за призовые места, занятые в олимпиадах и

конкурсах, научных конференциях, организованных в университете, регионе и на уровне РФ;

за активное участие в общественно полезной, культурно-массовой и спортивной жизни

университета.

Вместе с тем за высокие показатели в учебе несколько раз в семестр ректор университета,

по представлению профкома студентов, единовременно повышает всем студентам

академическую стипендию. Так, в сентябре стипендия была повышена на 750 руб., 1000 руб.

и 1250 руб., а в ноябре повысится на 1000 руб., 1250 руб. и 1500 руб. соответственно той

стипендии, которую студент получает.

Студенты, получающие академическую стипендию, не лишены права претендовать на

социальную. А «голодающим» студентам я предлагаю обратиться в профком студентов и

написать заявление на оздоровление в санатории-профилактории университета. 
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Вопрос – ответ

Отвечает проректор  по учебной работе 

М.М. Матлин

– Прежде всего хотелось бы сказать, что многие старосты групп после последней встречи с

ректором отмечают такие положительные изменения: произведен ремонт в корпусах и

столовой, более разнообразным стал ассортимент блюд в столовой и другие. А теперь

перейду к ответам на конкретные вопросы.

• Почему цены в столовой ВолгГТУ примерно в 2 раза выше, чем в столовой ВГПУ?

Даже за салфетки и обычную воду берут деньги. Уж эти вещи можно было бы

сделать бесплатными. 

• В системе организации питания: высокие цены, ужасное

санитарно-гигиеническое состояние.

– Управление по социальному развитию совместно с профсоюзными комитетами сотрудников

и студентов провели сравнительный анализ стоимости питания в нашем вузе,

педагогическом университете и академии государственной службы. Можно отметить, что во

всех вузах вопросам питания уделяется большое внимание. Ценового разброса на основные

продукты питания не наблюдается. Так, комплексный обед в столовых технического и

педагогического университетов стоит, соответственно, 56 руб. 70 коп. и 54 руб. 06 коп.,

причем в нашем университете первое блюдо мясное, а в педагогическом университете –

постное.

Не могу согласиться с тем, что санитарно-гигиеническое состояние точек питания ужасное,

скорее желательно улучшить их дизайн – по примеру буфета в ГУКе. Отдельные нарушения

санитарно-гигиенических норм допускают грузчики столовой и некоторые продавцы,

торгующие на лотках. Руководство столовой и комиссии по общественному питанию

профкомов осуществляют контроль за деятельностью столовой и точек питания

коммерческих структур в корпусах А, Б и тракторозаводском.

Три года назад на встрече с ректором университета старосты групп предложили заменить

обычную воду из крана для приготовления чая и кофе на чистую питьевую воду. И столовая

стала закупать чистую воду, приобрела куллеры, которые подают горячую чистую воду для

кофе и чая. Конечно, за все надо платить, в том числе и за салфетки – атрибут гигиены.

 В ЛК-корпусе на 1 этаже буфет работает по часам и очень недолго.

 Хотелось бы, чтобы буфет в корпусе на Тракторном по субботам работал до 15.00
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(на 2 часа дольше), т.к. мы учимся до 18.30 (во 2-ую смену).

– Что касается буфета в ЛК, его продавец уволена, а время работы буфета восстановлено.

И о буфете в учебном корпусе ВГТЗ – он должен и будет работать по субботам до 15.00 часов.

Руководство буфета заверило в этом ректорат университета.

 Где получить медицинский полис студенту?

– Студентов и аспирантов обслуживают 2 медицинские страховые компании.

1. «Волгоградский филиал ОАО «Согаз – Мед» – студентов и аспирантов, имеющих

постоянную регистрацию:

– в Тракторозаводском и Советском районах г. Волгограда,

– в районах Волгоградской области (Алексеевский, Даниловский, Еланский, Калачевский,

Киквидзенский, Клетский, Кумылженский, Михайловский, Нехаевский, Новоаннинский,

Новониколаевский, Серафимовичский, Суровикинский, Урюпинский, Фроловский,

Чернышковский районы).

Для получения полиса ОМС обращаться по адресам:

– в Тракторозаводском районе – ул. Дегтярева, 1, тел.29-52-37,

– в Краснооктябрьском районе – ул. Штеменко, 5, тел.25-35-57(58) – центр. офис,

– в Советском районе – пр. Университетский, 89, тел. 59-02-33.

Студенты и аспиранты, проживающие в этих районах и имеющие полисы ОМС ЗАО

«Капиталъ», должны поменять их на страховые медицинские полисы «Согаз – Мед» по тем

же адресам.

2. ЗАО «Капиталъ Медицинское страхование» обслуживает студентов и аспирантов дневной

формы обучения с постоянной регистрацией:

– по месту жительства в районах г. Волгограда: Краснооктябрьский, Центральный,

Дзержинский, Ворошиловский, Кировский, Красноармейский;

– в районах Волгоградской области: Быковский, Городищенский, Дубовский, Жирновский,

Иловлинский, Камышинский, Котельниковский, Котовский, Ленинский, Николаевский,

Октябрьский, Ольховский, Палласовский, Руднянский, Светлоярский, Среднеахтубинский,

Старополтавский и г. Волжский.

Для получения полиса ОМС обращаться по месту регистрации по адресам:

– в Краснооктябрьском районе – ул. Таращанцев, 24, тел. 27-41-36,

– в Центральном районе – ул. Рокоссовского, 30, тел. 36-91-04,

– в Дзержинском районе – ул. Бурейская, 7, тел. 55-14-64,

– в Ворошиловском районе – ул. Канунникова, 11, ком. 205, тел. 97-86-06,

– в Кировском районе – ул. Быстрова, 78, тел. 26-04-03,
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– в Красноармейском районе – ул. 50 лет Октября, 40, тел. 49-26-96.

Студенты, зарегистрированные в общежитиях университета в Центральном районе,

получают страховые полисы по адресу: ул. Рокоссовского, 30, тел. 36-91-04.

Гражданам РФ, прибывшим из Чечни и Дагестана, при обращении в медицинские

учреждения обязательно наличие полиса ОМС и паспорта с действующей пропиской,

полученных по основному месту регистрации.

Иногородние студенты, не имеющие постоянной регистрации в своем регионе и имеющие

временную регистрацию на территории Волгоградской области, могут обращаться в

подразделения ЗАО «Капиталъ Медицинское страхование» или «Волгоградский филиал ОАО

«Согаз – Мед» (по районам г. Волгограда).

Иногородние студенты, имеющие постоянную регистрацию в другом регионе Российской

Федерации, получают и продлевают медицинские полисы по месту постоянной регистрации.

Для получения или продления страхового полиса при себе необходимо иметь: паспорт,

продленное удостоверение аспиранта или студенческий билет, плюс для выпускников 2010

года средних школ и колледжей г. Волгограда и области школьный полис.

Здравпункт работает по договору университета с поликлиникой №3, в ноябре 2010 года он

успешно прошел лицензирование. В здравпункте работают врач и фельдшер. За минувший

октябрь они приняли 982 больных (в день принимают в среднем по 49 пациентов). В

сентябре–октябре ими было сделано 670 прививок от гриппа студентам и сотрудникам. В

настоящее время здравпункт обеспечен вакциной для прививок 800 студентов

(студенты-контрактники входят в эту категорию) и 300 сотрудников университета.

Здравпункт оказывает скорую медицинскую помощь, но не обеспечивает медикаментозное

лечение больных. В плановом порядке здравпункт обеспечивает прием всех студентов,

имеющих полис ОМС.

Медицинский осмотр студентов для допуска на занятия по физическому воспитанию и в

спортивных секциях проводит врач кафедры физвоспитания.

Оздоровление студентов и сотрудников осуществляет санаторий-профилакторий.

Отдельные замечания старост групп переданы сотрудникам здравпункта.
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Вопрос – ответ

Отвечает проректор  по учебной работе 

Р.М. Петрунева

 Когда запустят сайт студенческого совета ВолгГТУ? Он необходим для оповещения

студентов вуза о готовящихся мероприятиях студенческого совета ВолгГТУ.

Можете ли Вы поспособствовать скорейшему запуску сайта на базе vstu.ru и если

да, то в какие сроки постараетесь запустить его?

– В настоящее время студсовет работает над своим сайтом. Однако проблема состоит не

столько в техническом исполнении, сколько в его наполнении и дальнейшем сопровождении.

Сайт жив и интересен только до тех пор, пока он оперативен и наполнен актуальной

информацией, а не веселыми картинками. Когда студсовет решит проблему

информационного сопровождения сайта, определит модератора (а лучше группу

модераторов), ответственного за свой сайт, тогда и может быть открыт к нему доступ на

VSTU.RU. В настоящее время психолого-социологической службой проведен опрос студентов

об организации и содержании сайта университета. По результатам анализа предложений

студентов будет проведена реконструкция обновление сайта. 

 В ВолГУ победители вузовских игр КВН получили единовременную премию по

5000 руб. и стипендию по 1500 руб. на год. А у нас?

– По сведениям проректора по учебно-воспитательной работе ВолГУ проф. Т.В. Юдиной,

данная информация не соответствует действительности. У нас: активные участники

культурно-массовой работы, в том числе и КВН, регулярно премируются и поощряются

поездками на летний отдых на Черноморском побережье (в 2010 году отдохнуло 30

участников художественной самодеятельности).

 Почему в нашем любимом университете нет радио? Может быть, стоит ввести

радиоточку для информирования студентов об общественной и научной

деятельности, т.к. часто объявления остаются незамеченными либо их

просто-напросто нет.

– В настоящее время радио не является важнейшим источником информации для студентов,

т.к. студенческие потоки не «привязаны» жестко к аудиториям, а находятся в постоянном

движении, поэтому эффективность радиовещания в «никуда» будет очень низкой. Вся

необходимая и оперативная информация выставляется на сайте университета, в газете

«Политехник» и вывешивается на досках объявлений в ГУКе.

 Очень-очень-очень жаль, что нет у студсовета ФЭУ собственного помещения.

– А его нет ни у одного студсовета факультета, кроме ФАТ. Для студсоветов выделено
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помещение в общежитии №1, комната 149.

 Планируется ли создание танцевальных кружков?

– Для создания кружков необходим ряд условий: 15–20 человек, желающих заниматься

танцами, наличие оборудованного танцевальными станками, зеркалами, танцполом

помещения, фонд заработной платы для содержания руководителя, аккомпаниатора (для

народного коллектива) и прочие сопутствующие проблемы. В настоящее время не

представляется возможным обеспечить все эти условия.

 Хотелось бы, чтобы первокурсники были более вовлечены в студенческую жизнь.

Возможно ли это?

– Даже нужно! Психолого-социологическая служба совместно со студсоветами и деканами

ежегодно проводит социометрическое исследование среди первокурсников с целью

выяснения их предпочтений во внеучебной деятельности и привлечения к общественной

работе. Если по каким-либо причинам вы не участвовали в опросе, то в любой момент

можете обратиться в психолого-социологическую службу (тел. 24-81-96) или в студсовет

своего факультета.

 Будут ли в вузе организованы различные круглые столы или лекции различных

тематик для студентов?

– Во внеучебной деятельности в ближайшее время запланированы следующие мероприятия:

2 декабря массовая превентивная акция для первокурсников «Молодежь против СПИДа и

наркотиков», в конце декабря открытая лекция доктора А.И. Белоглазова об алкоголизме (в

том числе, пивном), а также воскресные психологические тренинги («Профессиональные

навыки менеджера», «Конфликтология и коммуникативные процессы»)  (запись по тел.

24-81-96). Кроме того, начал работу киноклуб «Версия» (по субботам в ауд. 314, ГУК).

 Будет ли создано студенческое телевидение?

– Студенческое телевидение – весьма затратный и сложный проект, требующий больших

финансовых вливаний, материальной базы, кадрового обеспечения специалистами. В

настоящее время развернуть данную работу не представляется возможным.
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Вопрос – ответ

кафедрой физического воспитания Г.А.

Ушанов

Забрали все «блины» и музыкальный центр из ГУКа в новый корпус, и как теперь

тренироваться?

– С вводом в эксплуатацию нового высотного корпуса спортивные секции по силовым видам

спорта переведены в новый спортзал, а с ними и оборудование (в том числе «блины»). В

старом зале остались группы общей физической подготовки, которые обеспечены

оборудованием в достаточном количестве.

Покройте спортивную площадку искусственным газоном или резиной.

– Подскажите, где взять 700000 рублей на покрытие и еще 100000 рублей на оплату

сторожей, которые будут охранять покрытие от вандалов.
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Вопрос – ответ

Отвечает проректор  по АХР Н.П. Беляк

Когда произойдет смена мебели в аудиториях в корпусах А и Б? Парты там

ужасные!

Почему нет скамеек в корпусах А и Б? В институте катастрофически не хватает

скамеек, однако охрана постоянно делает замечания студентам, что они сидят не

подоконниках.

Очень-очень жаль, что в университете нет «комнаты отдыха», где можно было бы

отдохнуть между 1-м и 2-м образованием.

– Что касается оснащения аудиторий новой мебелью, замены учебных досок, приобретения в

корпуса лавочек и т.д., то, несомненно, такая работа ведется. Однако объемы этой работы

зависят от финансирования. На расходование всех средств университета ежегодно

составляется «План развития материальной базы», где в первую очередь учитываются

приоритетные объекты проведения ремонтных работ и приобретение оборудования.

Когда лифт в Б-корпусе будет работать?

Лифт в Б-корпусе и в общежитии № 4 очень нужен!

– Для организации работы лифтов необходимо приобрести новые. На их установку средств

пока не хватает, учитывая более значимые объекты и объемы финансирования.

4 года назад был подписан приказ о запрещении курения в туалетах университета.

Кто за этим следит, и почему приказ не исполняется?

Будут ли в новом корпусе специальные места, отведенные для курения? Зимой за

перерыв невозможно успеть спуститься на улицу и подняться обратно.

– В соответствии с приказом «О запрете курения» выделены места для курения перед

каждым корпусом, во всех туалетах вывешены знаки о запрете курения. Очень жаль, что

многими студентами не выполняется приказ. Что касается вопроса наказания за нарушение

приказа ректора «О запрете курения», то пока это только «трудотерапия». В дальнейшем

будем рассматривать вопрос о применении мер дисциплинарного взыскания.

В новом корпусе УЛК-5 специальных мест для курения не будет (только на улице) в
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соответствии с тем же приказом «О запрете курения».

Почему в ЛК-корпусе плохо топят? 

На кафедре материаловедения плохо отапливаются помещения, а окна находятся в

неудовлетворительном состоянии.

– Теплоноситель котельной соответствует температуре наружного воздуха, согласно

параметрам теплоносителя.

В общежитии №4 ремонт с лета не закончен, в подвале – лишь частичный ремонт.

– Последнее финансирование из средств Федерального бюджета было в 2005 году. При

выделении средств из ФБ на 2011 и последующие годы общежитие №4 будет поставлено в

план капитального ремонта. На данный момент ремонт проводится силами стройгруппы,

стройотряда и руками самих студентов.

Зачем такой жесткий контроль на входе?

Зачем нужно дежурство по корпусам, учитывая, что в каждом корпусе есть

охранники? Считаю необходимым не отвлекать студентов от учебы для проверки

документов.

– В целях обеспечения безопасности студентов и сотрудников университета и

предотвращения на территории университета террористических актов осуществляется

жесткий контроль на входе. А для соблюдения внутреннего порядка в университете

необходимо дежурство студентов по корпусам.
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Знай наших!

Лидеры в юморе

5 ноября в ЦКЗ состоялся 13-й турнир СТЭМов на кубок газеты «Молодой. Свежее

решение». В турнире сражались шесть команд учебных заведений Волгограда:

«Пульс» (ВГПУ), «АТАС» (ВолгГTУ), «Университет» (ВолгГТУ), «Второй состав»

(ВИЭСП), «Комплимент» (ВФ РГТЭУ), «Без грима» (ВТК).

СТЭМ «АТАС» разделил первое место со СТЭМом «Пульс». Наши ребята покорили жюри и

зрителей комедийной миниатюрой «Я люблю вашу дочь», по сюжету которой

интеллигентная строгая мама и дисциплинированный, суровый папа-военный застали дома

нежданного гостя – парня своей дочери-студентки. Бедолагу долго допрашивали, проверяли:

достоин ли он руки и сердца единственного чада. Но в итоге родители поняли, что дочь уже

выросла и может самостоятельно принимать серьезные решения.

«Пульс» в миниатюре «На вечеринку» продемонстрировал, как собираются на это

ответственное мероприятие и девушки, и молодые люди. Многие зрители улыбались,

угадывая в образах себя.

Второе место также заняли политехники – СТЭМ «Университет». Ребята представили

отрывок из пародийного мюзикла «Красавица и чудовище» об удалых буднях студентов от

сессии до сессии и о том, как мученики науки все-таки справляются со сдачей экзаменов

непреклонным преподавателям. Почетное третье место – у СТЭМа «Комплимент» из ВФ

РГТЭУ.

Юлия Голубева из СТЭМа «АТАС» была удостоена награды за «Лучшую женскую роль». Она

поразила строгое жюри драматическим образом девушки, терпевшей жестокое отношение от

своего молодого человека и оказавшейся забытой своей семьей.

Впервые на турнире разыгрывался переходящий кубок СТЭМов от радиостанции «Юмор

FM», который достался СТЭМу «Пульс». Новым был и конкурс блогеров: всем зрителям было

предложено написать посты о турнире.

Поздравляем ребят с победой! Желаем им творческого вдохновения и достижения новых

высот!

Ирина Миронова.

Использованы материалы газеты 

«Молодой. Свежее решение»,

№45, от 11 ноября 2010 г.
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Награды основного жюри распределились следующим образом:

1-е место – СТЭМ «АТАС» (ВолгГТУ);

1-е место – СТЭМ «Пульс» (ВГПУ);

2-е место – СТЭМ «Университет» (ВолгГТУ);

3-е место – СТЭМ «Комплимент» (ВФ РГТЭУ);

Специальный приз «Чистота жанра» – СТЭМ «Без грима» (ВТК);

Специальный приз «Лучший женский ансамбль» – СТЭМ «Второй состав» (ВИЭСП);

Специальный приз «За командный дух» – СТЭМ «Пульс» (ВГПУ);

«Лучшая женская роль второго плана» – Ирина Короткова (СТЭМ «Пульс», ВГПУ);

«Лучшая мужская роль второго плана» – Илья Тураев (СТЭМ «Пульс», ВГПУ);

«Лучшая женская роль» – Юлия Голубева (СТЭМ «АТАС», ВолгГТУ);

«Лучшая мужская роль» – Дмитрий Нечаев (СТЭМ «Пульс», ВГПУ).
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Творческие встречи

Часть чего-то особенного…

В самом начале последнего месяца осени – времени, которое с особой

интенсивностью вдохновляет поэтов на стихи – таланты политеха встретились в

библиотеке ЛК. Это был уже пятый по счету вечер поэзии, организованный

студенческим советом ВолгГТУ, и назывался он «Наши чувства играют в прятки».

В поэтическом кругу собрались студенты разных факультетов: Наталья Минонина

и Дмитрий Федотов (4 курс, ФАТ) – ведущие вечера, Александр Шевцов (3 курс,

ФТКМ), Наталья Козлова (4 курс, ФЭУ), Михаил Родякин (2 курс, ХТФ), Александр

Кафтанов (5 курс, ФЭУ) – участник и победитель многих литературно-поэтических

конкурсов, проводимых в нашем вузе и городе, и др. Было очень много дебютантов.

Почетным гостем вечера был декан ФАТа Евгений Александрович Захаров. 

Кто-то с гитарой, кто-то с блокнотом, кто-то с простым тетрадным листиком – выступающие

задумчиво и напряженно настраивались перед выходом к зрителям. И вот появились

очаровательные ведущие, и от их приветственных слов и улыбок волнение в зале растаяло

без следа. Один за другим на публику выходили те, кто хотел быть услышанным. Многие из

ребят исполняли не свои песни – но как они их пели! Вдохнешь в начале первого куплета –

выдохнешь после последнего аккорда. А стихи – мелодичные, печальные, счастливые… Нет,

конечно, они не великие поэты. Но замирает сердце от восторга, когда человек в нескольких

четверостишьях раскрывает душу перед людьми, многих из которых он и не знает.

В конце вечера лучших юных поэтов ждало награждение. Наталья Минонина удостоена 1-го

места за стихотворения о любви и зависти, исполненные в романтической композиции

вместе с Дмитрием Федотовым (4 курс, ФАТ). 2-е место у Ивана Парамонова и Виктора

Жирнова (1 курс, ХТФ), которые исполнили «Романс» – песню группы «Сплин». Анна

Бочарникова (2 курс, ФЭУ) заняла 3-е место за исполнение песни собственного сочинения

«Зеленый чай». Может, кто-то из ребят забросит это хобби. А может, чье-то имя станет

известным. Но такие творческие вечера – замечательная, для некоторых даже уникальная,

возможность вынести собственные чувства за рамки исписанной тетради…

Вроде посидели всего часок и, кажется, – ничего грандиозного. «Знаете, а мне понравилось!

– сказала подруга, кутаясь на улице в теплый шарф. – Чувствуешь себя частью чего-то

особенного».

Дарья Анцупова, 

Татьяна Демченко.
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Наша версия

«Скафандр» и «бабочка»

Снова субботним вечером, 13 ноября, гостей собрал киноклуб «Версия», чтобы посмотреть

фильм Джулиана Шнабеля «Скафандр и бабочка». Эта автобиографическая драма была

снята по одноименной книге Жана-Доминика Боби, главного редактора журнала «ELLE

France». Фильм получил множество наград: за лучшую режиссуру на Канском

кинофестивале в 2007 году, за лучшую мужскую роль и лучший монтаж – «Сезар» в 2008

году, за лучшую режиссуру и лучший фильм на иностранном языке – «Золотой глобус» в

2008 году и др.

Герой фильма Жан-Доминик Боби очнулся в бодрствующей коме. Первые мысли, которые

могут посетить человека в таком состоянии – это смятение, отчаяние, депрессия. Но Жан-До,

как его называли друзья, оказался стойким человеком. Данное потрясение он переносит

мужественно, его не покидает даже чувство юмора. Вынести все тяготы несчастья, на мой

взгляд, помогла ему не только сильная воля, но и поддержка близких людей. Потеряв

физическую свободу, он продолжает все так же общаться с людьми с помощью единственно

подвижного левого глаза. Ведь если человек в чем-то ограничен, он не перестает быть

равноценным членом нашего общества. Режиссер в этом фильме выявляет для зрителей один

из жизненных парадоксов: нужно ли человеку испытать сильное потрясение, чтобы понять

собственную природу. И еще нам необходимо помнить: все то, что мы хотим сделать, но

почему-то не делаем, хотим сказать близким людям, но не говорим, – может в одночасье

превратиться в упущенную возможность. Смысл фильма даже глубже, чем может казаться

на первый взгляд. Априори все живут в «скафандрах», но ведь помимо физической жизни,

удовлетворения ежедневных потребностей должно быть еще и что-то другое... В каждом из

нас живет и «бабочка». Суть ее – творчество. Чья-то бабочка порхает в музыке, чья-то

присела на страницы литературного произведения – главной остается легкость

самовыражения. Как отметил один из постоянных зрителей киноклуба Марат Бадалов:

«Богатый внутренний мир человека способен воплощать в реальность мечты. Воображение

способно исцелять от отчаяния».

Без оценки не может остаться и работа оператора фильма «Скафандр и бабочка». Искусно

снятые сцены вовлекают зрителя в сюжет с первых минут. Дают возможность почувствовать

себя на месте главного героя. Актеры также мастерски сыграли в фильме. Перед Матье

Альмариком стояла сложная задача вжиться в образ парализованного человека, и он

справился с ролью великолепно. И другими актерами были тонко показаны человеческие

чувства: переживание, сострадание, любовь. В сочетании с французским обаянием и шармом

получилось очень красивое и жизненное кино. И история, рассказанная в фильме, и игра

актеров настолько захлестнули эмоциями зрителей, что они не смогли вести дискуссию. Ведь

для того, чтобы проникнуться глубокой идеей такого кино, нужно какое-то время.

Этот фильм я предлагаю посмотреть вам не только потому что он хорош с эстетической

точки зрения, но и потому что заставляет задуматься о многих проблемах, которые нам

сопутствуют в жизни.
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Вячеслав Прытков, 

магистрант АТФ.  
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